



LA GAZETTE

Bureaux — LILLE, 15, RUE D'ANGLETERRE, 15, LILLE. — TELEPHONE : 672 (POUR PARIS : 5, rue Bayard, 5)

LA RENTRÉE de M. WALDECK-ROUSSEAU

La menace de M. Aynard à M. Combes : Vous aurez M. Waldeck-Rousseau devant vous au Sénat... n'était pas vain : samedi, M. Waldeck-Rousseau a foncé sur M. Combes qui, n'ayant pas fait face, n'a pas reçu les coups par devant. La lutte a donc fait défaut. Simple assomade à seule fin que M. Combes se le tût pour dit.

LA JOURNÉE

La Chambre a voté, aujourd'hui, l'abaissement de nouveaux tarifs douaniers, et discuté le relèvement des taxes douanières sur les bestiaux. Le discours de M. Waldeck-Rousseau a profondément ému l'opinion : toute la presse s'en occupe. De cette déclaration trop tardive et qui ne renie pas l'œuvre néfaste de la loi de 1901, il ressort du moins avec évidence que M. Combes, dans ses exhortations, s'est écarté de l'esprit qui présida au vote de la loi.

ROME

Le Pape va tout à fait bien. Il ne s'est point couché à la suite du Consistoire comme l'a prétendu l'Italie. Il a reçu le lendemain Mgr di Belmonte, nonce à Bruxelles, et s'est montré, toute la journée, absolument dispos.

PAROLES D'ÉVÊQUE

Hier dimanche, après la procession du Saint-Sacrement, Mgr l'évêque de Vannes est monté dans le chœur de la cathédrale et, devant la foule des fidèles, il a prononcé ces graves et très nobles paroles : L'heure n'est plus aux paroles, mais aux actes ; la tempête partout déchaînée ne permet pas au capitaine de se faire illusion sur le danger qui menace son navire. Si nous devons renouer les jours de deuil qui ont assombri notre histoire ; si la justice des empereurs grandissent avec leur âge, il faut que nous soyons prêts à mourir pour défendre la religion et la liberté. Je fais le serment de dévouer Dieu et de vous, je

LES TRAVAILLEURS DE L'ÉTAT

Le Congrès général des travailleurs de l'Etat s'est ouvert ce matin, à la Bourse de travail. Ce Congrès comprendra environ 500 travailleurs. La séance de la matinée a été présidée par M. Picard, des travailleurs de la marine, assisté de MM. Croisot, du Syndicat national des postes, et Laguerre, du Syndicat des Monnaies.

LE CONSEIL SUPÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ

Le Conseil de l'Université de Paris a tenu ce matin, sous la présidence de M. Liard, une importante séance. Après avoir attribué trois bourses de voyage autour du monde, et trois bourses de la fondation Armand Colin, approuvé les comptes de l'observatoire de Nice, et statué sur une affaire disciplinaire, le Conseil a examiné et adopté les propositions qui lui ont été soumises par la Commission qu'au mois de décembre dernier il avait chargée de chercher dans quelles conditions devaient être formés les futurs professeurs de l'enseignement secondaire.

ECHOS DU SÉNAT

La Commission déposera son rapport sur le bureau de la Chambre à la fin de la séance, de façon que l'adoption des conclusions ait lieu jeudi. Le Sénat voterait le projet à la séance de vendredi de façon que la session ordinaire soit close le 4 juillet.

LES TRAVAUX PUBLICS

La Commission des travaux publics a décidé d'accepter en principe le texte voté par le Sénat relatif au programme des grands travaux publics à exécuter. On sait que le Sénat a réduit des deux tiers les dépenses votées par la Chambre. M. Rabier a été nommé rapporteur.

LES OUVRIERS ÉTRANGERS

M. Combes a l'intention de déposer une demande d'interpellation au sujet du renvoi des ouvriers étrangers des chantiers de relèvement de Colmar (Haut-Rhin). Les ouvriers étrangers sont étrangers dans la proportion de 90 %.

LES QUATRE CONTRIBUTIONS

La Commission du budget se réunit aujourd'hui pour examiner le projet des quatre contributions.

UN DÉPUTÉ EN PEINE

Le Croix de Limoges nous dit que M. Deffumade, qui trouve à Dun (Creuse), on vint l'avertir qu'une députation de jeunes filles l'attendait à la mairie.

LE RECRUTEMENT DES APACHES

On écrit à notre confrère l'Action libérale de Quimper le fait suivant qui constitue un nouveau commentaire des troubles de Lambézellec : Souvent les faits secondaires, connus après coup, contribuent à jeter la lumière sur les causes principales et cachées d'incidents graves et tumultueux. Permettez-moi donc de vous en citer quelques-uns au sujet de ce qui s'est passé à Lambézellec et qui me semblent très suggestifs.

COMMENT ON TOURNE UNE DIFFICULTÉ

Notre correspondant nous écrit de Dôle : A Dôle, les marchands de charbon, vexés de la mesure prise par M. le maire, par laquelle il leur est interdit de vendre leur charbon, ont tenu un conseil ce matin, les Sœurs Espères à la cathédrale en traversant les principales rues.

TROP DE FLEAUX

On se préoccupe beaucoup, parmi les viticulteurs de certaines régions, de lutter par les moyens les plus énergiques contre un dangereux ennemi de la vigne, la pyrale. La pyrale est une petite chenille qui s'attaque aux ceps et qu'elle ne tarde pas à détruire.

LE DÉSASTRE ANGLAIS

Dijonnet, 29 juin. — Des Somalis venus aujourd'hui de Berberah rapportent la nouvelle qui court dans cette ville qu'une quarantaine d'officiers anglais auraient été massacrés par le Sultan près de Booteh ; ils ajoutent même que 1000 soldats indigènes dont on a annoncé la capture seraient été massacrés également.

MANIFESTATION AU CERCLE DU LUXEMBOURG

Ce matin, au cours d'une manifestation organisée devant le Cercle catholique du Luxembourg, par les élèves du collège Sainte-Croix de Neully, six arrestations ont été opérées. Mais les manifestants ont été remis en liberté après constatation d'identité.

DANS LES BOUCHES-DU-RHON

Le P. Réginald Garud, prêtre des Dominicains de Marseille, à qui le gouvernement a fait notifier d'avoir, dans un délai de huitaine, à quitter le couvent, ainsi que les religieux, vient d'écrire à M. Combes, président du Conseil, une lettre dans laquelle il dit que la Congrégation à laquelle il appartient lutte sur le terrain légal avec la plus grande énergie, pour ne se laisser ni amoindrir, ni asservir.

ELECTIONS MUNICIPALES EN SERBIE

Hier, on lui à Mustapha des élections municipales complémentaires. Six candidats ont été élus.

LA COURSE D'AUTOMOBILES EN IRLANDE

Dublin, 29 juin. — Les concurrents français et allemands engagés dans la course automobile Gordon-Bennett sont arrivés à la veille de la dévaloir.

LAUSURPATION DE CHATEAURoux

Il est impossible d'être à la fois plus hypocrite et plus économe que l'est le gouvernement de M. Combes. On a vu la façon de procéder employée vis-à-vis des Rémémoristes de Châteauroux. Pour s'éviter l'indignité d'une expulsion admixtive, le gouvernement a chargé le liquidateur de demander au président du tribunal d'ordonner par voie de référé l'évacuation du couvent. Motif invoqué : les Rémémoristes ne s'entretenaient pas en assez bon état.

MAGNIFIQUE MANIFESTATION A QUIMPER

M. Dupillard, qui avait intentionnellement laissé mettre le Saint-Sacrement sous scellés, lors de la fermeture de l'ancienne cathédrale de Quimper, a transporté solennellement ce matin, les Sœurs Espères à la cathédrale en traversant les principales rues.

LES DISCOURS DE M. WALDECK-ROUSSEAU

On lit dans la Liberté : Les ministères sont dans le désarroi le plus complet. C'est ce qui résulte des conversations qu'on entend cette après-midi dans les couloirs. Le discours de M. Waldeck-Rousseau a complètement désorganisé le « bloc » et les ministères du Cabinet n'ont plus qu'un seul espoir : la séparation la plus rapide possible du Parlement pour éviter la chute du Cabinet.

LES TRAVAILLEURS DE L'ÉTAT

Le Congrès général des travailleurs de l'Etat s'est ouvert ce matin, à la Bourse de travail. Ce Congrès comprendra environ 500 travailleurs. La séance de la matinée a été présidée par M. Picard, des travailleurs de la marine, assisté de MM. Croisot, du Syndicat national des postes, et Laguerre, du Syndicat des Monnaies.

LE CONSEIL SUPÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ

Le Conseil de l'Université de Paris a tenu ce matin, sous la présidence de M. Liard, une importante séance. Après avoir attribué trois bourses de voyage autour du monde, et trois bourses de la fondation Armand Colin, approuvé les comptes de l'observatoire de Nice, et statué sur une affaire disciplinaire, le Conseil a examiné et adopté les propositions qui lui ont été soumises par la Commission qu'au mois de décembre dernier il avait chargée de chercher dans quelles conditions devaient être formés les futurs professeurs de l'enseignement secondaire.

ECHOS DU SÉNAT

La Commission déposera son rapport sur le bureau de la Chambre à la fin de la séance, de façon que l'adoption des conclusions ait lieu jeudi. Le Sénat voterait le projet à la séance de vendredi de façon que la session ordinaire soit close le 4 juillet.

LES TRAVAUX PUBLICS

La Commission des travaux publics a décidé d'accepter en principe le texte voté par le Sénat relatif au programme des grands travaux publics à exécuter. On sait que le Sénat a réduit des deux tiers les dépenses votées par la Chambre. M. Rabier a été nommé rapporteur.

LES OUVRIERS ÉTRANGERS

M. Combes a l'intention de déposer une demande d'interpellation au sujet du renvoi des ouvriers étrangers des chantiers de relèvement de Colmar (Haut-Rhin). Les ouvriers étrangers sont étrangers dans la proportion de 90 %.

LES QUATRE CONTRIBUTIONS

La Commission du budget se réunit aujourd'hui pour examiner le projet des quatre contributions.

A TRAVERS LES COUVENTS DE PARIS

Émouvante cérémonie chez les Barnabites — Bagarres et arrestations — Chez les Rémémoristes, les Plopiens, les Capucins et les Maristes. Le couvent des Barnabites de la rue Legendre fut, dimanche matin, le théâtre d'une manifestation émue. 1500 personnes, dont un millier d'hommes, se pressèrent dans le couvent. Au à l'extrême gauche de l'autel, M. François Coppée et Jean Lerolle, président de l'Association catholique de la jeunesse française, tenaient des drapeaux tricolores. La cérémonie religieuse terminée, le P. Berthet prononça une vigoureuse allocution, vingt fois coupée par des applaudissements.

LE DÉSASTRE ANGLAIS

Dijonnet, 29 juin. — Des Somalis venus aujourd'hui de Berberah rapportent la nouvelle qui court dans cette ville qu'une quarantaine d'officiers anglais auraient été massacrés par le Sultan près de Booteh ; ils ajoutent même que 1000 soldats indigènes dont on a annoncé la capture seraient été massacrés également.

MANIFESTATION AU CERCLE DU LUXEMBOURG

Ce matin, au cours d'une manifestation organisée devant le Cercle catholique du Luxembourg, par les élèves du collège Sainte-Croix de Neully, six arrestations ont été opérées. Mais les manifestants ont été remis en liberté après constatation d'identité.

DANS LES BOUCHES-DU-RHON

Le P. Réginald Garud, prêtre des Dominicains de Marseille, à qui le gouvernement a fait notifier d'avoir, dans un délai de huitaine, à quitter le couvent, ainsi que les religieux, vient d'écrire à M. Combes, président du Conseil, une lettre dans laquelle il dit que la Congrégation à laquelle il appartient lutte sur le terrain légal avec la plus grande énergie, pour ne se laisser ni amoindrir, ni asservir.

ELECTIONS MUNICIPALES EN SERBIE

Hier, on lui à Mustapha des élections municipales complémentaires. Six candidats ont été élus.

LA COURSE D'AUTOMOBILES EN IRLANDE

Dublin, 29 juin. — Les concurrents français et allemands engagés dans la course automobile Gordon-Bennett sont arrivés à la veille de la dévaloir.

LES TRAVAILLEURS DE L'ÉTAT

Le Congrès général des travailleurs de l'Etat s'est ouvert ce matin, à la Bourse de travail. Ce Congrès comprendra environ 500 travailleurs. La séance de la matinée a été présidée par M. Picard, des travailleurs de la marine, assisté de MM. Croisot, du Syndicat national des postes, et Laguerre, du Syndicat des Monnaies.

LE CONSEIL SUPÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ

Le Conseil de l'Université de Paris a tenu ce matin, sous la présidence de M. Liard, une importante séance. Après avoir attribué trois bourses de voyage autour du monde, et trois bourses de la fondation Armand Colin, approuvé les comptes de l'observatoire de Nice, et statué sur une affaire disciplinaire, le Conseil a examiné et adopté les propositions qui lui ont été soumises par la Commission qu'au mois de décembre dernier il avait chargée de chercher dans quelles conditions devaient être formés les futurs professeurs de l'enseignement secondaire.

ECHOS DU SÉNAT

La Commission déposera son rapport sur le bureau de la Chambre à la fin de la séance, de façon que l'adoption des conclusions ait lieu jeudi. Le Sénat voterait le projet à la séance de vendredi de façon que la session ordinaire soit close le 4 juillet.

LES TRAVAUX PUBLICS

La Commission des travaux publics a décidé d'accepter en principe le texte voté par le Sénat relatif au programme des grands travaux publics à exécuter. On sait que le Sénat a réduit des deux tiers les dépenses votées par la Chambre. M. Rabier a été nommé rapporteur.

LES OUVRIERS ÉTRANGERS

M. Combes a l'intention de déposer une demande d'interpellation au sujet du renvoi des ouvriers étrangers des chantiers de relèvement de Colmar (Haut-Rhin). Les ouvriers étrangers sont étrangers dans la proportion de 90 %.

LES QUATRE CONTRIBUTIONS

La Commission du budget se réunit aujourd'hui pour examiner le projet des quatre contributions.

LES TRAVAILLEURS DE L'ÉTAT

Le Congrès général des travailleurs de l'Etat s'est ouvert ce matin, à la Bourse de travail. Ce Congrès comprendra environ 500 travailleurs. La séance de la matinée a été présidée par M. Picard, des travailleurs de la marine, assisté de MM. Croisot, du Syndicat national des postes, et Laguerre, du Syndicat des Monnaies.

LE CONSEIL SUPÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ

Le Conseil de l'Université de Paris a tenu ce matin, sous la présidence de M. Liard, une importante séance. Après avoir attribué trois bourses de voyage autour du monde, et trois bourses de la fondation Armand Colin, approuvé les comptes de l'observatoire de Nice, et statué sur une affaire disciplinaire, le Conseil a examiné et adopté les propositions qui lui ont été soumises par la Commission qu'au mois de décembre dernier il avait chargée de chercher dans quelles conditions devaient être formés les futurs professeurs de l'enseignement secondaire.

ECHOS DU SÉNAT

La Commission déposera son rapport sur le bureau de la Chambre à la fin de la séance, de façon que l'adoption des conclusions ait lieu jeudi. Le Sénat voterait le projet à la séance de vendredi de façon que la session ordinaire soit close le 4 juillet.

LES TRAVAUX PUBLICS

La Commission des travaux publics a décidé d'accepter en principe le texte voté par le Sénat relatif au programme des grands travaux publics à exécuter. On sait que le Sénat a réduit des deux tiers les dépenses votées par la Chambre. M. Rabier a été nommé rapporteur.

LES OUVRIERS ÉTRANGERS

M. Combes a l'intention de déposer une demande d'interpellation au sujet du renvoi des ouvriers étrangers des chantiers de relèvement de Colmar (Haut-Rhin). Les ouvriers étrangers sont étrangers dans la proportion de 90 %.

LES QUATRE CONTRIBUTIONS

La Commission du budget se réunit aujourd'hui pour examiner le projet des quatre contributions.